

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 764

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 pesetas  
En el extranjero. . . . . 8'00  
Extranjero. id. . . . . 4'50

Jueves 23 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.  
ADM. NISTRACION: Librería, Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado la de oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, a fin de que esta bendición en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

### Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz a las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

## Diario religioso

**JULIO**  
Sa e el. 4'15  
Supone a las 7'21.

**24**

**VIERNES**  
Sta. Cristina

### CATEDRAL

A las 8 Misa conventual.

Entre 9 y 10, solemnidad funeral por el alma de nuestro Santísimo Padre

León XIII, con oración fúnebre por el Rdo. P. Ruiz, de la Compañía de Jesús.

### Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 3/4.

## León XIII

Ya no es León XIII, ya León XIII ha sido.

La muerte que todo lo borra, que todo lo destruye, que todo lo olvida, hace por esta vez traición a sus propios esfuerzos, y escribe con caracteres indelebles en la historia del mundo, el nombre de un Pontífice, edifica el hermoso pedestal, donde la humanidad colocará la estatua de la fama, y hará que resuene perpetuamente, pasando de generación en generación, el nombre, las glorias, las sublimes enseñanzas, la entereza del varón justo, y las dulzuras del varón santo, que es la herencia que el Papa que acaba de existir deja a sus hijos.

Dios lo ha querido ¡bendito seas!

El que estará con la Iglesia hasta la consumación de los siglos sabrá hacer lo que mejor nos convenga...

El que ha muerto, fue grande entre los humildes: por lo mismo su grandeza es la mayor que existe en la tierra.

Los reyes más poderosos, los generales más invictos, los políticos más afortunados, los estadistas más célebres, los literatos más insignes, son como una sombra, que pasan sin de-

jar apenas más recuerdo que el del relámpago fugaz que cruza el espacio.

Esclavo, vencido temporalmente, sin ejército que sostuviera sus pretensiones, sin vocinglera cohorte que llevara de uno a otro los triunfos y los aplausos, León XIII se impuso, por la fuerza divina que sostiene su poder, por la avasalladora energía de su talento, por su virtud sin límites.

Ante la divinidad, ante la virtud, todos los hombres se humillan, los poderosos con su poder, los débiles con su debilidad, los soberbios con su soberbia, y los humildes con su paciencia... todos... absolutamente todos... por esto al rededor del Vaticano, han girado en estos días, cuanto existe de humano, porque un impulso misterioso los lleva a Roma... sí a Roma, y allí un anciano venerable que no sabe más que orar y bendecir, ha tenido para todos quizás sus últimas plegarias, sus últimos afectos, los últimos chispazos de su inteligencia.

¡Qué unidos han estado en esta ocasión el amor y la muerte!

## NOCEDAL EN EL CONGRESO

(Conclusión)

Y siento no ver en su sitio al señor ministro de la Gobernación. Primeramente para felicitarle. Porque, señor Villaverde, una cosa parece averiguada por los éxitos y los aplausos de los días pasados. Y es que se irá quien se vaya y se quedará quien se quede en el Ministerio; pero esa mayoría ya tiene hombre, y ese hombre no es S. S.

Y nada de extraño tiene el triunfo del Sr. Maura; no sólo por su talento y su elocuencia, sino por su representación, clara y definida y muy conforme al espíritu de la mayoría.

En las Cortes anteriores, discutiendo no sé con quién, nos contó el señor Azcárate que había católicos que en filosofía eran positivistas; católicos que en política eran liberales, y otras varias especies de católicos. Y yo lo que creo es que hay católicos que, sean lo que fueren en política y en filosofía, tienen mujeres católicas, madres ó hijas; y así como hay reyes consortes, porque están casados con reinas propietarias, así en España hay también muchos católicos consortes. (Risas).

Otros católicos hay á quienes el vulgo llama católico-liberales, y no son tal; en teoría piensan como yo, y aceptan, aunque no practiquen todos los principios de la política católica; éstos no son católicos liberales; son católicos que se van con los liberales.

El Sr. Maura, ese es católico-liberal, al modo de Montalembert, De Broglie y Falloux, de profundas convicciones católicas en lo religioso y social, de arraigadísimos principios

No es de estos momentos y quedese para plumas más doctas el hacer un estudio acerca de la benéfica influencia que León XIII ha realizado en la época contemporánea.

La sociología, piénde su primer campeón.

La política, su mejor intérprete.

La filosofía, su mejor defensor.

La teología, su órgano más autorizado.

La ciencia humana, el primero de sus admiradores.

La ciencia divina, el primero de sus baluartes.

Nosotros los católicos, un padre, que nos amó como nos amaron mañana; no; pero que no os obstará segundo; para que seamos agradecidos: desde el fondo de nuestro corazón, á lo primero.

León XIII ha encontrado en la muerte, la vida, no sólo la eterna en que premiará Dios sus sacrificios, sino la temporal, en que premiarán los hombres lo mucho que los hombres le deben.

León XIII, no ha muerto... no puede morir... no morirá nunca...

liberales en lo político. Cuando defiende esa libertad de las Ordenes religiosas, las defiende de verdad y hace vibrar con su elocuencia los sentimientos católicos; cuando defiende la libertad del error, la defiende de verdad, y conmueve y enardece los sentimientos liberales de los que les escuchan; es hombre de fé, es hombre de convicción, y encarna el espíritu de esta mayoría, más liberal que católica, pero, en fin, católica en parte y del todo liberal.

El Sr. Maura es una fuerza, y fuerza que crece de día en día; el señor Maura podría hacer mucho; y por eso quisiera yo preguntarle: ¿está S. S. satisfecho de lo pasado? ¿Cree S. S. que deja hecha la revolución desde arriba?

Y si estuviera ahí el Sr. Maura, seguramente no creería de mí que había de regatearle sus méritos ni de molestarle con minucias. Al contrario. Yo reconozco que lo que él prometió desde ahí (señalando á los bancos de la oposición), la ley Provincial ó Municipal, la hizo enseguida y ya esta aprobada por el Senado. El prometió corregir abusos electorales, y en estas elecciones (á otro no se le podría decir, para un hombre de su entendimiento y elocuencia no puede haber ofensa, y más en quien tiene tanta admiración como yo á su elocuencia y á su entendimiento), en las elecciones si ha pecado, habrá sido de tonto. Porque á estas horas y á estas alturas no era posible tomar en serio el sistema electoral y el sistema parlamentario; porque abandonar el manubrio electoral era entregárselo á gobernadores, alcaldes y caciques,

ministeriales y de oposición. No, no niego que el Sr. Maura haya cumplido lo que prometió; lo que preguntaría al señor ministro de la Gobernación si estuviera aquí sería: pero, ¿con esa ley y con esos procedimientos electorales, cree S. S. que ha hecho la revolución desde arriba, y que se salva España?

¡La revolución desde arriba! ¡La salvación de España! Oyendo estos días á las oposiciones liberal y republicana gritar y protestar contra las Ordenes religiosas y oyendo al señor Maura defenderlas tan gallardamente y con tanta elocuencia como habéis oído, á mí quien me espantaba no érais vosotros, republicanos y liberales; á mí quien me daba miedo era el Sr. Maura. Porque vosotros, ¡ah! vosotros sois terribles, vosotros gritáis, apedreáis, sois capaces de luchar en las barricadas; gritando, apedreando y luchando, vais abriendo la sima en que siempre acabáis por hundiros: en los primeros tiempos del régimen parlamentario.

Los progresistas fueron los que lo revolviéron todo, y pusieron á España y ellos se pusieron al borde del abismo; y los moderados fueron los que después fueron asentando y consolidando la revolución que los progresistas habíais puesto en trance de muerte. Vosotros, republicanos y demócratas, fuisteis los que en la revolución de Septiembre volvisteis á poner á España y á la revolución en términos de perderse; y Cánovas del Castillo con sus transacciones patrióticas y sus halagos á los católicos, salvó no á España sino á la revolución de Septiembre y todos sus errores, que vosotros teníais en la agonía.

Y ahora, deshechos los partidos, desacreditados sus hombres, en disolución el sistema, lo que se ha de temer más no es el aboroto de los fanáticos, que agrave y acelere la ruina de la revolución, sino al que venga á salvarla, quizá arrastrando tras de sí á algunos incautos que, entusiasmados con las elocuentes defensas de las Ordenes religiosas, ayuden con su apoyo á mantener; consolidar y ensanchar la libertad y propágranda de los errores más horribles, y de los partidos y las escuelas más funestas y dañosas. No, no temo tanto á los que con su impiedad y fanatismo provocan é irrita la indignación de los católicos; á quien de veras temo es al que se quiere apoyar en los católicos, y los halaga y defiende, para fortalecer la libertad de la impiedad y el fanatismo.

Quiero acabar; porque ya os he molestado más tiempo del que me proponía; pero deseo no sentarme sin preguntar al señor presidente del Consejo de ministros: ¿Qué hay del proyecto de escuadra? ¿De veras han tomado SS. SS. con entusiasmo esto de la escuadra? Hay quien dice que España no está en disposiciones de dar el dinero necesario para construir esa escuadra; hay quien añade: antes de tener escuadra habría que tener contramaestres, maquinistas,

dinero para costear después la instrucción, los ejercicios. Pero quiero dar por hecho que España tiene medios para eso y para más, y para artillar los tres puntos que indicaba el Sr. Maura, todos los puntos vulnerables que haya en la costa española. Ya lo dijo el Sr. Canalejas el otro día que de poco serviría eso si un ejército que entrase por las fronteras de Portugal ó por las fronteras del Pirineo nos ganase una batalla y tuviéramos que entregar todas las defensas y fortificaciones que tanto dinero nos habrían costado, como tuvimos que entregar la Habana por haber sido derrotados en Santiago.

Pero, lo repito, yo doy de barato que tenemos también ejército: todo lo que sus señorías pueden pedir y todo lo que España en la actualidad puede dar.

España en otros tiempos era *finis terrae*; hoy está amenazada de ser el centro y el campo de batalla del futuro conflicto universal. Así como en otros tiempos éramos camino y vínculo entre América y Europa, y Sevilla el punto central, el emporio de las riquezas que iban y venían, hoy, por estar entre Europa, África y Asia, estamos en medio de la corriente adonde parece inclinarnos el movimiento y la vida. Estar al lado del Mediterráneo es ya estar en una posición verdaderamente estratégica; pero estar en el Océano y en el Atlántico, tener los puntos que poseemos en ambos mares, y además las rías gallegas, y Portugal, al Ocaso y Gibraltar, al Mediodía, es estar amenazados de ser el campo de batalla donde diriman todas las naciones la lucha de lo porvenir.

Y yo pregunto al señor presidente del Consejo de ministros: Aunque gastemos todo lo que España puede gastar, tiene hoy España los medios para crear y mantener la escuadra y el ejército que necesita, no sólo para defenderse de tal ó cual nación, mil veces más poderosa, sino para resistir el choque de todas las naciones á la vez? O yo soy el ciego y el loco, ó es locura y ceguera presumir que España tiene hoy medios de ponerse en el estado de defensa que es menester. Y no vale decir que se buscarán alianzas. ¡Pobres de nosotros si nos aliamos con poderosos! Seremos sus víctimas. Verdad es que si no nos aliamos con nadie, seremos víctimas de todos.

¿Que por qué argumento a? Pues en primer lugar, porque los males no se curan cerrando los ojos; porque lo primero que hay que hacer es conocer toda la extensión del mal, y toda la extensión del mal es que después de dos siglos de progreso y de libertad, la que fué reina del mundo está siendo ludibrio de las naciones, y quiera Dios que no sea objeto de reparto.

Y vuelvo á la revolución desde arriba. ¿Cree el Sr. Maura y cree el Sr. Silveira que la revolución desde arriba se hace aliviando de unas cuantas caciquerías á los Ayuntamientos ó á las Diputaciones provinciales?

Hay algo más que hacer. La revolución desde arriba ha de ser para deshacer todo lo mal hecho; es volver al punto de partida; es, en primer lugar, restaurar la unidad de pensamiento y acción, fortalecer el vigor de la raza; no sólo el vigor material, sino el vigor moral, constantemente quebrantado, deshecho y pulverizado por esas malditas libertades que han hecho de España, no ya una colección de partidos y clases en guerra constante, sino un montón de átomos disgregados, traídos y llevados á merced de todos los vientos.

Lo primero que hay que hacer, lo que urge y no se hace en poco tiempo,

ya lo sé, es acabar con todos estos gérmenes de discordia suprimir la libertad del error y buscar y afirmar la unidad de la verdad. Sin eso, ¿qué es lo más? Como estamos desgarrados y envilecidos, ¿qué se puede esperar? Sólo así puede haber esperanza de remedio; sólo así se puede recobrar la vida que se nos escapa, y el movimiento, y la fuerza, y alguna esperanza de llegar á puerto de salvación.

Y no me llaméis reaccionario ni retrógrado, que no lo soy. Yo no quiero volver atrás; yo quiero ir adelante, y subir, y prosperar; lo que quiero es arrancar de mi patria las huellas espantosas de dos siglos de retroceso, de dos siglos de constante ir hacia atrás, por que eso, de ir hundiéndose en insondables abismos; yo quiero encender la fe, renovar las ideas y principios, restaurar ó sustituir las instituciones que nos hicieron grandes, que nos hicieron dueños del mundo, que nos hicieron los primeros agricultores, los primeros jurisperitos, los primeros políticos, los hombres de ciencia más eminentes, los maestros de todas las naciones, que hicieron á España reina y señora de toda la tierra. A eso quiero que vuelva España; volver, y apoyándose en aquella incomparable grandeza, y borrando estos dos siglos de retroceso borbónico y de retroceso liberal, proseguir y aspirar á grandezas aún mayores si es posible.

## CAMPAÑA ODIOSA

Al primer anuncio de la grave enfermedad de León XIII, una nube de correspondientes liberales y judíos invadió á Roma á manera de bandada de buitres. Fieles á los principios de su especial profesión, que es contar lo que han visto y lo que no han visto, inventar, cuando nada saben y calumniar, que algo queda, ellos han echado á volar las noticias sobre los muchos millones que Su Santidad iba á dejar á su familia, sobre disgustos y palabras mayores entre los cardenales durante la enfermedad del Papa, y sobre los trabajos preparatorios para el futuro Cónclave. Y la prensa liberal y judía de mayor ó menor circulación, que para eso vive y alienta, se ha encargado de secundar esa campaña infame, de manera que todos sus lectores pueden estar enterados de los cardenales *papabiles* y no *papabiles*, de si unos son conciliadores y otros intrasigentes, es decir, si son traidores ó fieles á nuestra Santa Madre la Iglesia Católica, y de las idas y venidas, visitas, consultas y personas gratas á éstos ó los otros pueblos y naciones, etc., etc.

Excusado es decir que se trata de una serie de mentiras sin fin y término, pero no sin algún plan y concierto. Leyendo lo que dicen y reparando en lo que callan, se puede comprender toda la maldad que, so capa de piedad é interés, esconden muchos periódicos, á lo cual no son ajenos otros, que no son precisamente periódicos ni periodistas.

Afortunadamente, la Iglesia de Dios no está regida y gobernada por periodistas desaprensivos y por los poderes que les tienen á su servicio, sino por el Espíritu Santo, que vela por ella.

Después de protestar contra esa campaña de desvergüenzas é infamias, invitamos á nuestros amigos y á todos los católicos, á que unan sus

oraciones á las nuestras por el alma del Sumo Pontífice León XIII, que anteayer dejó esta vida y fué á dar cuenta á Dios de la suya, y para que el Señor conceda á su Iglesia aquel Vicario de Cristo que le sea siempre agradable.

## NOTICIAS BREYES

La obra titulada "El trueno gordo, parodia de "La tempestad", que se representaba en el teatro Lírico, ridiculizando á los prominentes políticos ha sido prohibida y los autores procesados.

—El día 29, según se anuncia, los republicanos celebrarán en el teatro de la Zuzuela un mitin contra las comunidades religiosas.

—Han telegrafiado de Coruña que á bordo del vapor español "Juan Cunningham", que iba á zarpar, se produjo un incendio que adquirió grandes proporciones.

A los muelles acudió inmenso gentío.

Se esperan más noticias; ignorándose, por ahora, la importancia del siniestro.

—Dicen de Cartagena que los ejercicios de artillería verificados ayer dieron buen resultado, por lo que fueron elogiados los jefes, los oficiales y los artilleros.

—Telegrafan de Lisboa que el Rey y la Corte, con motivo de la muerte del Papa, vestirán luto treinta días y durante tres se suspenderán los espectáculos públicos.

—El Rey ha firmado un decreto disponiendo el cese del general Linares en el cargo de ministro interino de la Guerra.

El general Martignol se ha hecho cargo de dicha cartera.

—En la capilla de Palacio se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma de León XIII.

Ofició el Nuncio apostólico y pronunció el sermón, ensalzando los merecimientos del preclaro Pontífice, el obispo de Sión.

Han asistido muchos grandes de España y gentiles hombres.

—El *Times* dice en un despacho de Tánger que las tropas del Sultán que marcharon ayer una población rebelde, situada á diez millas de la capital.

—Dicen de Venezuela que después de tres días de lucha encarnizada por las calles, las tropas del Gobierno se han apoderado de la ciudad de Bolívar.

El número de bajas entre los insurrectos pasa de mil.

—En San Sebastián se ha acordado que durante tres días se suspendan todos los espectáculos en casinos y sociedades, por la muerte de León XIII.

—El cardenal Sancha ha marchado á Roma.

## CRÓNICA

En atento B. L. M. nos comunica el Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, que mañana entre 9 y 10 empezará en la Catedral el solemne oficio de difuntos por el alma del que fué nuestro Smo. Padre el Papa León XIII en el cual celebrará de pontifical S. E. I. pronunciando la oración fúnebre el elocuente orador

sagrado, Rdo. P. Ruiz Amado de la Compañía de Jesús.

Esperamos que los católicos tortosinos asistirán á tan solemne acto dando con ello público testimonio del aprecio y veneración que les merecía nuestro augusto Pontífice.

••• Esta mañana, en el taller de construcción de carruajes de D. Mariano Aguilar, se ha desplomado el maderamen de un vehículo en construcción sobre el dueño, causándole varias heridas en la cabeza de bastante consideración.

••• Con motivo de las ferias y fiestas de Valencia, los trenes pasan atestados de viajeros que se dirigen á aquella capital.

••• Nuestro ilustre paisano el eminente musicólogo D. Felipe Pedrell, ha publicado una nueva tragicomedia lírica titulada "La Celestina". Sea enhorabuena.

••• La Alcaldía de Mora de Ebro participa tener expuestas varias cuentas, más el presupuesto adicional para 1903.

—La de Torre del Español hace público que tiene de manifiesto el presupuesto adicional para 1903.

••• El Boletín oficial de la provincia del día 21, publica una circular autorizando al Ayuntamiento de Tortosa para pagar al ex secretario de dicha Corporación D. Ramón G. Manabe la cantidad de 1 077 76 pesetas.

••• Tampoco anteayer logró reunirse en sesión por falta de asistencia de señores vocales la Comisión provincial.

••• Ha tomado posesión del cargo de Depositario de fondos municipales de esta ciudad, D. Francisco Escardó Homedes.

••• El vice presidente de la Comisión provincial don Victor J. Oesa, ha solicitado veinte y cinco días de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

••• Tiene gracia este suelto que copiamos de un periódico de Tarazona:

"Al mediodía de ayer en la calle de Salinas llamó la atención de los que por allí transitaban una mujer que, anegada en llanto, cual si experimentara la pérdida de algún ser querido, y mezcladas con sus gemidos, prorrumplía en sentidas lamentaciones de dolor.

Preguntada por personas compasivas cuál era la causa de tamaña pena, contestó la interpelada, con gran desconsuelo, dejando *anonadados* á los que la escuchaban y produciéndoles la hilaridad consiguiente, que le habrían muerto un perrito, por medio de la maldita extriguina."

••• Esta mañana en el tren de los dosos han salido de esta ciudad con dirección á Barcelona las Hermanas de la Compañía de Sta. Teresa de Jesús, María Pérez y Soledad Ovejas.

## La muerte del Papa León XIII

Ceremonias fúnebres  
París, 22, 8:37 noche.

A las nueve de la noche terminaron ayer los doctores las operaciones del embalsamamiento del cadáver de León XIII, siendo sus vísceras colocadas en una artística urna y transportadas á la iglesia de los santos Vicente y Anastasio, donde habrán de ser guardadas.

El cadáver de León XIII ha sido vestido según el ceremonial y coloca-

# Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

do en la sala del Trono, sobre un lecho riquísimo propio para estas fúnebres ceremonias, en el lugar mismo que ocupaba el Trono y bajo solio.

Esta mañana ha estado á rezar ante el cadáver del Papa el cuerpo diplomático; luego han cumplido también con este piadoso deber los cardenales, la nobleza romana y los altos dignatarios de la corte pontificia.

El lecho está cubierto con un paño rojo y rodeado por cuatro magníficos cirios.

Cubren el rostro del difunto, que ha conservado una expresión serenisima, un lienzo rojo bordado de armiño y está apoyada su cabeza sobre dos almohadones bajos.

A la derecha del túmulo hay una mesita con un Cristo de metal y dos cirios, y junto á ella algunos penitenciaros rezan continuamente las plegarias de difuntos.

Dan la guardia de honor cuatro guardias nobles, con un lazo de crespón en el puño de la espada.

El director del Museo pontificio ha sacado un molde de la mano derecha del Papa.

Durante la exposición del cadáver de León XIII en la iglesia de San Pedro se abrirán las puertas de la Basílica á las cinco de la mañana y se cerrarán á las cuatro de la tarde para el público; de cuatro á seis se permitirá solamente la entrada á los portadores de tarjetas especiales, y de seis á ocho se reservará para las comunidades religiosas.

El servicio de orden público, además de un buen número de agentes de policía, será cumplido por 800 soldados y un fuerte pelotón de caballería.

Desde las dos y media está la plaza de San Pedro animadísima, llena de carruajes que conducen á las elevadas personalidades que acuden á visitar el cadáver de León XIII en la sala del Trono, donde está todavía.

Después de estas visitas, que han terminado á las cinco de la tarde, los penitenciaros han revisado el Papa con los hábitos pontificios, y á las ocho de la noche ha de ser llevado en procesión solemne á la Iglesia de San Pedro, asistiendo á la ceremonia todos los cardenales y el cuerpo diplomático, acreditado cerca de la corte pontificia.

Dícese que esta noche se publicará el acta de la autopsia, que confirmará plenamente el diagnóstico médico. Los doctores la entregarán bajo sobre al cardenal Rampolla, quien la depositará en el archivo del Vaticano.

Se añade á que todo esto que el cardenal Oreglia ha rogado á los médicos que guarden el secreto de la enfermedad que ha matado á León XIII, aunque todo el mundo parece ya convencido en Roma de que esa enfermedad fué una verdadera afección tuberculosa, contraída por el anciano Pontífice cuando la recepción de las últimas peregrinaciones.

Según informes que tienen su origen en el propio Vaticano, es falso cuanto se ha dicho estos días acerca de que el Sacro Colegio hubiese tenido la intención de anunciar oficialmente al Rey Victor Manuel la muerte de León XIII.

## Sección Oficial

### EDICTO

D. Fernando de Prat Gay, Juez de primera instancia y de instrucción de la ciudad de Tortosa y su partido.

Por el presente segundo edicto que se exige en méritos de la pieza separada de responsabilidad civil, dimanante de la causa criminal sobre homicidio contra Francisco Benagues Sabaté se saca á pública subasta:

Primero. Una heredad situada en el término de Rasquera y partida llamada "Solá", plantada de almendros, higueras y olivos y parte sembradera, de extensión seis jornales del país poco más ó menos, que linda con tierras de Manuel Sabaté, con las de José Vilanova, con Pedro Juan Farnós y José (1) Potet; valorada en quinientas pesetas y hecha rebaja de veinte y cinco por ciento de la tasación se saca á pública subasta por el tipo de trescientas setenta y cinco pesetas.

Segundo. Una heredad situada en el mismo término de Rasquera y partida de la "Montaña", tierra sembradera, plantada de almendros de extensión un jornal del país poco más ó menos, que linda con tierras de José Vilanova, al Norte, al Sur con José Farnós, al Este con un tal Morera y al Oeste con un tal Francisco; valorada en ciento cincuenta pesetas, y hecha rebaja del veinte y cinco por ciento de la tasación se saca á pública subasta por el tipo de ciento diez y ocho pesetas setenta y cinco centimos.

Tercero. Otra heredad situada en el mismo término denominada "Abellá", de cabida cincuenta y cuatro áreas, quince centáreas, plantada de almendros, garrobo, olivos y viña, que linda al Norte con tierras de Tomasa Pedrola Espinós, al Sur con las de Luis Sabaté, al Este con las de Andrés Benagues y al Oeste con las de Juan Escoda Baé, valorada en setecientos cincuenta pesetas, y hecha rebaja del veinticinco por ciento de la tasación, se saca á pública subasta por el tipo de quinientas sesenta y dos pesetas en cincuenta centimos.

Cuarto. Nueve cajas de abejas que se hallan en el expresado término valoradas en ciento diez pesetas, y hecha rebaja de veinticinco por ciento de la tasación, se saca á pública subasta por el tipo de ochenta y dos pesetas cincuenta centimos.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día siete de Julio próximo, á las once horas, en la Sala Audiencia de este Juzgado; que no se admitirá postura alguna que no cubra las dos terceras partes del expresado tipo de retasa, que para tomar parte en la subasta deberá consignarse en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento designado al efecto, el diez por ciento del valor expresado y que por carecer de títulos de propiedad el ejecutado, se suprirán éstos con arreglo á lo dispuesto por la Ley.

Dado en Tortosa á nueve de Junio

de mil novecientos tres.—Fernando de Prat Gay.—Por mandato de su señoría, Enrique L. Sanchis.

## TELEGRAMAS

### Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado en la Presidencia fué breve. Terminó á las seis.

Los primeros ministros que salieron del despacho han sido los señores Cobán y conde San Bernardo, los cuales se dirigieron á la estación para despedir al Sr. Maura.

Poco después salieron los demás ministros, pero como los primeros, afirmaron que el Consejo no había tenido otro objeto que tratar de la provisión de altos cargos vacantes.

Respecto á quienes han sido los favorecidos, nada quisieron decir hasta que el Sr. Villaverde haya sometido á la firma del Rey los decretos correspondientes.

En los primeros momentos sólo se pudo saber que el nuevo gobernador de Madrid es el señor Lacierva.

Entre los nombramientos acordados figuran los gobernadores de Vizcaya, Santander y Toledo, que han dimitido en carácter irrevocable, lo que ha dado motivo á una combinación en que entra el Gobierno de Soría y de otras provincias.

Para resolver este asunto han dado los ministros amplios poderes al señor Villaverde.

### Después del Consejo

Después del Consejo han conferenciado con el Sr. Villaverde los señores Gass y García Aix, ocupando se de asuntos de personal.

Al salir el Sr. Villaverde de la Presidencia ha dicho que hasta mañana no irá á Palacio á despachar con el rey, y por consiguiente, que no se firmaría hoy ningún decreto de los acordados.

### Firma del Rey

Hoy ha firmado el Rey el traslado del primer secretario de la embajada de España en Roma, don Carlos Guirel al ministerio de Estado.

De D. Pablo Soler, primer secreta-

rio de la embajada de España en Londres á Roma.

Del marqués de Villalibar, jefe del Centro de Información del ministerio de Estado, á Londres.

## Instituto de vacunación

DEL

# Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Deposito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado.

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

## En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico, de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustin Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, sujos blancos é irregularidades de la menstruación.

Superior  
à todos los  
ferruginosos

**MATHEU**

SIN  
OLOR  
NI SABOR

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 centimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Barr. de San Juan, 41

# Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN REUS

Calle Monterols, 40

## Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

### Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

### Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolate.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras.

### Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

### Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuyieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

## Fabrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

\* JOSÉ GIMENO MIR \*

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café)  
TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en to los dibujos  
PRECIOS ECONÓMICOS

## VINOS LEGITIMOS

DE

JERFZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

y CATALUÑA

DE

# L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

## JUAN BUSTOS

PO TAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA



**PARA ENFERMEDES URINARIAS**

**SÁNDALO PIZÁ**

**MIL PESETAS**

aliquot CAPSULAS de SANDALO mejor que las del comercio. Se preparan en el Laboratorio de Farmacología de la Universidad de Barcelona, y que tienen más probada y radicalmente todas las enfermedades de las vías urinarias. Píndase con moderación de 3 a 6 cápsulas por día. Se vende en todas las farmacias y droguerías. Precio de cada caja de 100 cápsulas, 10 pesetas. Se vende en todas las farmacias y droguerías. Precio de cada caja de 100 cápsulas, 10 pesetas. Se vende en todas las farmacias y droguerías. Precio de cada caja de 100 cápsulas, 10 pesetas.

# DISPONIBLE